
Compte-rendu de l'assemblée générale du Panier du Coin 
du 16 novembre 2019 
 
 
BILAN DE L'ANNEE 
L'association se porte bien, elle compte 95 adhérents en 2019. 
La distribution au kiosque, sur la place de la mairie, nous permet une bonne visibilité et nombreuses sont les 
personnes qui viennent nous poser des questions le jeudi soir. 
 
2019 a été une année difficile pour nos producteurs - qu'ils soient maraîcher ou éleveurs - liée à la 
sécheresse. Ce sera la 2è fois que le « contrat solidaire » prend tout son sens pour notre maraîcher. 
 
Bilan de nos producteurs 
 
Vincent, maraîcher bio 
L'année a été très compliquée en général : 

– Au printemps des gelées tardives ont eu raison des plants de choux, fraises entre autres 
– Mai, le froid sec a provoqué un retard au démarrage des cultures 
– Ensuite, chaleur et sécheresse 
– D'avril à septembre donc, les mauvaises conditions climatiques ont entraîné une baisse de 

rendement, les paniers n'ont pas été très remplis 
– En ce moment, les conditions sont bien meilleures ! 

La moyenne du prix des paniers est pour l'instant à 13 € au lieu des 15 € prévus sur la saison. 
La solidarité de l'association permet à Vincent de maintenir l'activité. 
Cela prouve que l'engagement des adhérents permet la pérennisation de l'activité. 
Vincent nous remercie chaleureusement. 
La crainte est que les années suivantes suivent le même chemin, et qu'elles soient aussi très difficiles. Les 
terrains manquent encore d'eau malgré les 2 mois de bonnes pluies, le niveau des étangs et des mares est 
encore bas. 
 
Isabelle, éleveuse de limousines (bio) 
Les commandes ont diminué, tout comme la consommation de viande en général... 
Isabelle va nous proposer des colis plus variés et plus petits en ce qui concerne la viande de génisse. 
 
Muriel, notre boulangère 
Muriel fonctionne avec le Panier depuis 10 ans. Muriel était associée avec Daria et Vanessa, mais Daria est 
partie en septembre, ce qui a entraîné une réorganisation du travail au fournil. 
La quantité des commandes varie entre 20 et 40 kg par semaine. 
Muriel est satisfaite du fonctionnement d'AMAPJ. 
 
Sylvain, apiculteur à Saint-Bérain depuis 2011 
Très peu présent car sa production a chuté à cause d'un problème de parasitage qui est en phase de 
résolution. 
 
Anne, éleveuse de volailles 
Anne ne viendra plus que tous les 15 jours. 
 
Isabelle, éleveuse et fromagère à Ciry-le-Noble 
Elle souhaite arrêter, il n'est pas facile pour elle d'être présente aux distributions, car c'est l'heure de la traite. 
 
Jean François, éleveur et producteur de fromages de chèvres à Prizy 
Il apprécie l'ambiance des distributions du Panier. Cependant la quantité de fromages vendue est limite au 
regard du déplacement depuis le Brionnais. 
 
Pierre, boulanger paysan 
Pierre nous a fourni des farines diverses, mais ne souhaite pas poursuivre avec le Panier. Il est déjà présent 
sur le marché de Montceau. 
 
Sylvie et Giovanna, productrices de plantes aromatiques et médicinales 
Elles fabriquent des hydrolats et produits d'hygiène. 
L'année avec l'AMAP fut bonne. Elles proposeront une commande en décembre avant Noël. 



Anne et Yves, producteurs de fruits dans la Drôme 
Une seule livraison d'abricots sauvés de la grêle cet été. 
 
Question : les fruits manquent... 
Il est vrai qu'il existe peu de producteurs de fruits autour de chez nous. Le CA va rechercher cette année de 
nouveaux producteurs et reprendra contact notamment avec le Verger des familles de Santenay, qui avait 
livré des fruits une année. 
 
Animations de l'année 

– Soupes et concert de Noël + fête de la musique : moments conviviaux appréciés. Remerciements 
chaleureux aux musiciens pour ces animations. 

– Troc Plants à Sanvignes le samedi 18 mai en partenariat avec les associations : 
Jardins partagés du Vert Noix, 
Les jardins partagés du Bois du Verne Les jardins du Temps libre, 
les Jardins familiaux, 
et cette année avec : les vanniers de Sanvignes, le SEL, le CPIE, l'Atelier du Coin, le centre social « Les 
passerelles » 

– Visite du jardin de Vincent : peu de personnes étaient présentes. Dommage, car il s'agit vraiment 
d'un moment privilégié pour découvrir le jardin, les techniques de production utilisées, la biodiversité 
préservée... et de constater les difficultés rencontrées... 

– Activité des Ecureuils du Panier : 
Rappel succinct du rôle des Ecureuils du Panier 
Bilan 2019 : 

– 556 kg de fruits cueillis ou récupérés en 15 cueillettes au total. 
– La moitié a été distribuée à des associations locales de soutien alimentaire : CCAS de Blanzy et de 

Saint-Vallier, les Restos du Coeur, l'Epicerie solidaire de Montceau. 
– Les personnes qui nous ont contactées sont principalement des personnes qui nous connaissent 

déjà et qui font de nouveau appel aux Ecureuils ; cette fidélité montre l'engagement de ces 
personnes et le fait qu'elles sont satisfaites de nos interventions. 

– Toutefois, les articles réalisés par le JSL et l'informateur de Bourgogne n'ont apporté qu'un nouveau 
donateur. 

– 20 cueilleurs inscrits dont 13 ont participé aux cueillettes de l'année. 
– Les Ecureuils ont fait dont à l'association de plusieurs cagettes de pommes pour presser leur propre 

jus, objet de la dégustation du goûter qui suit l'assemblée générale. 
L'année prochaine, nous organiserons une réunion de lancement de la saison pour échanger sur le 
fonctionnement et les disponibilités de chacun, afin que les créneaux proposés conviennent aux uns et aux 
autres. 
 
 
Réflexions menées par le CA au cours de l'année  

• AMAPJ 
Séverine présente rapidement le fonctionnement du logiciel utilisé pour nos commandes. 
Muriel rajoute qu'AMAPJ est un outil très pratique. Certains adhérents oublient juste ponctuellement de 
renouveler leurs commandes lors des changements de contrats. 
Seul bémol : la gestion des petites sommes. Ne pourrait on pas mettre tout simplement l'appoint dans une 
enveloppe par exemple ? C'est un sujet souvent abordé lors des réunions du CA, et gérer une avance de 
paiement demande du temps de gestion... 
 

● Mise à jour du site internet et investigations pour résoudre notre problème de non visibilité sur le 
net. Remerciements à Elsa qui continue à porter le site. 

● Rédaction et mise au point du Guide du Panier : il nous a semblé nécessaire de regrouper toutes 
les informations concernant la philosophie et le fonctionnement de l'association pour plus de clarté 
pour les adhérents, ainsi que pour les personnes nous demandant des informations. Remerciements 
à toute l'équipe du CA et particulièrement Laëtitia pour le temps passé sur ce projet. 

● Nous sommes désormais en règle avec le RGPD (règlement général pour la protection des 
données) grâce à Claire. Le bulletin d'adhésion est ainsi à jour. 

● Cette année, nous avons également participé à différentes rencontres sur le territoire liées à 
l'alimentation durable et locale : réseau RARES, rencontre sur l'alimentation durable organisée 
par le CDD, réunion sur une future union régionale des AMAP de Bourgogne Franche-Comté... 

 
 



Bilan financier présenté par Jocelyne 
 
Quitus unanime à notre trésorière. 

 
 
Projets pour l'année 2019/2020 
 
Adhésion : 10€ 
Paniers d'hiver : 30 paniers seront disponibles (8 livraisons à10 € tous les 15 jours) 
Début des livraisons : 2ème semaine de janvier 
Paniers d'été : l'équivalent de 40 paniers seront disponibles en abonnement solidaire (30 livraisons à 15 € 
en moyenne sur l'année - ou ½ paniers ou panier une semaine sur 2) 
 
Pour faciliter l'organisation, les paniers ne seront définitivement réservés qu'après enregistrement 
de tous les chèques. 
 
Troc-Plants reconduit en 2020, prévu à Sanvignes au mois de mai. 
Réflexions pour ouvrir l'association à d'autres producteurs. 
Nous sommes ouverts à toute proposition d'animation, de rencontre, suivant les thèmes qui nous animent. 
 
Pacha Ferrier souhaite partager avec les adhérents une information : 
Des réflexions sont en cours pour la création d'une monnaie locale et citoyenne (à l'échelle de la 
communauté urbaine) dans le but de développer l'économie locale... cela concernerait les particuliers, les 
producteurs et les commerçants répondant à une certaine éthique. 
Réunion au Creusot le 27/11 à la Verrerie. 
 
Election du conseil d'administration 
La présidente remercie l'équipe du CA, très impliquée durant toute l'année pour la vie de l'association. 
Démission de Claire Bruneau. 
Reconduisent leur candidature : Marie-Anne Perche, Jocelyne Montagne, Annie Laforest, Séverine Cissé, 
Laëtitia Durix, Olivier Cretat, Vincent Rey, Christian Lonjaret, Emmanuelle Limare. 
Un appel aux volontaires est fait sans succès. 
Le nouveau CA est approuvé par l'assemblée à l'unanimité. 
 
Echange avec la salle 
Mme Jarrot, maire de Montceau, Mr Tramoy et Mr Gronfier représentent la municipalité. 
Mme Jarrot nous propose d'étudier la question de s'installer dans une boutique éphémère dont le loyer est 
très modeste, au Plessis ou au Bois du Verne. Cela pourrait nous permettre de se faire mieux connaître, de 
tester un nouveau concept, etc. 
Le problème de l'éclairage au kiosque le jeudi soir sera réglé. 
Mme Jarrot évoque la possibilité d'alimentation en eau (arrosage pour le maraîcher) dans le lac de la 
poudrière, à voir en cas de saison sèche en 2020. 



Tirage des paniers garnis : Isabelle Copret, Mme Lartaud et Marie-Anne Perche. 
 
 
  
L’assemblée générale se conclut autour du verre de l’amitié, du jus de pommes des Ecureuils du Panier et 
des délicieuses spécialités de chacun. 
  
 
  
Organisation du bureau votée lors du CA du 26 novembre 2019 
Présidente : Emmanuelle Limare 
Vice président : Christian Lonjaret 
Trésorière : Jocelyne Montagne 
Trésorière adjointe : Marie-Anne Perche 
Secrétaire : Annie Laforest 
Secrétaire adjointe : Laëtitia Durix 
 
 
 


